

EL DÍA DE CUENCA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE, REGIONAL Y DE INFORMACIÓN

Año I. Viernes 20 Noviembre 1914. Núm. 2
SE PUBLICA LOS VIERNES
PAGOS ADELANTADOS

Director: Ildefonso Velasco.
Gerente: Eduardo Barambio.
Oficinas: Quince de Julio, núm. 25

Capital: 0,30 pesetas.—Provincias: 1 pta. trimestre
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Número suelto, 10 céntimos.

En vista de los muchos y extensos originales que recibimos, hacemos saber, que no se publicarán más que aquellos que hayan sido solicitados.

Franqueza y sinceridad.

Nuevamente, y con ocasión del asunto del ferrocarril, vuelve a murmurarse del desacuerdo entre los políticos y el pueblo en general en este pleito en el que, todos por igual, debemos ser unos, sin que resentimientos ni odios puedan dar al traste con la aspiración sacrosanta de esta tierra injustamente zaherida y mortificada.

Nosotros creemos sencillamente que ese desacuerdo, si es que existe, no es más que un prurito de etiqueta, y una falta de franqueza y de sinceridad, no sólo en aquellas personas que por sus cargos están más obligadas a decir la verdad, sino en los órganos de opinión del pueblo que—quién sabe con qué intenciones—ocultan las verdades, insinuando, con torpe malicia, hechos que, aun siendo ciertos, no son motivos suficientes para buscar una distanciamiento entre el pueblo y sus representantes.

Hubiera más franqueza en éstos para decir lisa y llanamente el estado de las cosas, con sus dificultades y sus peligros, y la gente que sabe que no hay necesidad de ser Demóstenes para representar a un Distrito, agradecería la buena fe, el interés y el trabajo de cuantos han laborado denodadamente en pró de tan vital asunto.

Ya lo decíamos nosotros en nuestro primer número, y antes que nosotros el filósofo: La sinceridad abre los brazos del adversario.

Pues bien, seamos todos sinceros; digamos a la opinión lo que han hecho unos y otros en beneficio de esta causa, y bien palmariamente quedará demostrado que todos hicieron bien y que hicieron cuanto pudieron. Que si en algo pecaron, unos y otros, fué en la falta de sinceridad.

El pueblo sabe, y no hay por qué decirlo, las condiciones de nuestros representantes, y no ignora tampoco que la falta de un órgano de opinión que propale y diga cuantos trabajos se efectúan, es causa de que cualquier insinuación tendenciosa venga a ser la inicial de la malicia que inventa pactos, contubernios y chanchullos allí donde no hay más que desinterés, entusiasmo y buena fe.

Volvemos a repetirlo hoy, porque es necesario que se sepa, que estas columnas, independientes, están a disposición de todos para que en ellas se estereotipen, no sólo los trabajos de unos, sino la opinión del pueblo, y si hubo falta de franqueza y de sinceridad para decir las cosas, no se podrá decir después que hay razón para que conturva este estado de cosas, tan perjudicial a representantes y representados y de tan desastroso resultado para la causa que defendemos hoy todos.

¿Se conseguirá algo de esto? El tiempo, compañero de la verdad, nos dará la razón en esto que estimamos como cosa fácil de remediar para lo sucesivo. Lo que de todos modos se conseguirá es evitar que nadie se llame a engaño, y en lo sucesivo no se pueda alegar inocentemente, la ignorancia para suscitar recelos, levantar insidias y hacer que, cual bolas de nieve, la malicia aumente. El sol de la verdad deshará la mole, por grande que ella sea.

Descúbranse noblemente las intenciones de todos, y si hubo error deshágase, y laboremos de hoy en adelante con un poco más de franqueza, y con toda la sinceridad que exigen las acciones de los hombres de honor.

¿Que á pesar de todo, la malicia continuará trabajando? ¿Quién lo duda? Al menos se le quitarán elementos para que llegue á sembrar odios y recelos en defensas, donde no debe haber más que nobleza y buena intención.

Llamamos la atención de la Junta Provincial de Monumentos, para que del ruinoso convento de Carboneras, sea puesto á salvo de las goteras, un antiguo tríptico, verdadera joya pictórica. Hoy más que nunca debemos cuidar de nuestra riqueza artística, demostrando así que la atrasada España se preocupa más de esos elementos de cultura, que las naciones que se dicen á la cabeza de la civilización.

De la Ventilla á Manzana

Sección Comica.

Conozco señoritas con dobles, que les sobran los novios á montones; y conozco muchachas hacendosas, que ven difícilmente ser esposas. Lo cual prueba á los grandes y á los chicos que el amor ideal, es de borricos.

La verja del jardín de San Francisco, cualquier día, señores, la hacen cisco. Se llevan los remates del verjado, con mucha maestría y con cuidado. Lo que quiere decir muy claramente, que el hierro es siempre reconstituyente.

Paseaba con muy graves señores, cuando me dió un olor, que no era á flores. Y era en Carretería donde el chico á sus anchas, se esparcia. Lo cual me hace opinar, que aquí la higiene, la sabe de memoria, cualquier nene.

Volvemos á insistir, sin más distingos, que música queremos los domingos. Mire usted que unas chicas de buen talle, me alientan á que insista y no me calle. Usted que es tan galante con las damas, no se ande en este asunto por las ramas.

Fué á la compra ayer noche mi criada, que es muy fiel, no muy fea y avispada. La dijeron graciosa y sol de ondinas y la echaron de menos seis sardinas. Esto prueba, lo digo, sin jactancia, que se sabe pesar con elegancia.

Hoy vale más morir, de seguro, pues cuesta la patata á medio duro. Subir el pan, los huevos y la leche... habremos de chupar palo campeche. ¡Oh añada de la peste y la miseria! quién hace chistes, con la tripa seria.

El tío Corujo.

La inverosímil Cuenca.....

Uno de esos brillantes periodistas, que entregados á la vida muella y frívola de otras regiones, no se cuidan gran cosa de estudiar el mapa de España ni de ojear el glorioso libro de la Historia patria, aprovecha un suceso lamentable—que tiene muy remota relación con nosotros,—para mentar con desdén á la inverosímil Cuenca.

No es muy hidalga hazaña dar al moro muerto gran lanzada; pero todavía puede envanecer menos al escritor que presume la caída aparatosa en lugares comunes, chistes trasnocados, frases manidas y asuntos demodés.

De todo corazón debemos perdonar esa crónica, que habrá hecho reír á cuatro papapintas y hará llorar á su autor, cuando caiga en la cuenta de que cometió al escribir una enorme injusticia; casi un crimen de «lesa patria».

Es la inverosímil Cuenca la madre augusta que dió á España aquellos ínclitos varones: Gil Alvarez de Albornoz y Alonso Carrillo de Acuña, virtuosos prelados, intrépidos adalides y prudentes consejeros de la Corte; Alvaro de Luna, Pedro Girón y D. Juan Pacheco

maestros tan prospera los como reyes

los señores de Cañete, Juan y Honorato Hurtado de Mendoza, que, con Pedro de Alarcón pelearon bravamente en la vega de Granada. Andrés de Cabrera, el buen vasallo y el celebrado cronista y diplomático Mosén Diego de Valera, árbitros de la gobernación del Reino. Hernando de Alarcón, marqués de Valle Siciliana y Renda, cuyo nombre evocan nuestras gloriosas campañas de Francia é Italia; Alonso de Ojeda, que comparte con Colón los riesgos y laureles del descubrimiento de Américas. Andrés y García Hurtado de Mendoza, gobernadores del Perú, que llevaron á cabo la dominación del Arauco; el Capitán Alonso de Céspedes, el bravo, que hizo famoso el sitio de Mansfeld, y Diego Hurtado, III Marqués de Cañete, sobre cuyo severo sepulcro penden banderas, que tremolaron en San Quintín.

Aún podíamos continuar la brillante serie de guerreros con los Romero, Cereceda, Carrascosa y Casado de Torres, Albornoces y Lassos; aún quedan olvidados muchos insignes políticos, aunque citamos á Bardají, Fermín Caballero, Aillón, Trúpita, Severo Catalina y Romero Girón; aún faltarán en la lista innumerables eminencias de la Iglesia, de las letras, del foro y de la cátedra, aunque incluyamos á Melchor Cano, Fray Luis de León, Constantino de la Fuente, Luis de Molina, Andrés Burriel, Juan y Alonso Valdés y Alfonso Clemente de Aróstegui, Valle de la Cerda, Porroño y Conde, Lumbreras, Almonacid y Verlanga Huerta; y otra sería la marcha de nuestra Ilustre, si aun pesaran los consejos de Caxa, Alcazar de Arriaga, Romero del Amo, Mateo Aillón, Navarro Zamorano y Juan Bautista Trúpita en nuestra secreta, la de la Cijra.

Porque todas estas históricas grandezas hayan quedado relegadas al mundo de los recuerdos, nadie será osado á escarnecerlas so pena de infamia; pues infame es quien se burla de la fealdad de la decrepita matrona, exhausta y achacosa á fuerza de alumbrar hijos consagrados por entero al servicio y gloria de la Patria.

Y aun quizá la inverosímil Cuenca fuera otra cosa, si pusiera más cuidado en la calidad de los extraños que prohija con inagotable generosidad y daño y menoscabo de sus propios descendientes; que otros fueron para Cuenca los tiempos en que, solamente á los suyos otorgara su confianza. Mas aun quedan destellos de su pretérita altivez y perenne toda su legendaria nobleza; diciéndolo muy alto los sucesos de Marzo de este año, y esa sedición que no llegan á contener las armas y apaga por completo UNA PALABRA DE HONOR.

Esta es la inverosímil Cuenca.

Si, hidalgo escritor, no te dejes conducir por la ruin genteoilla que repudia é insulta á esta noble tierra apellidandola también Cuenca la mala; ten para ella el piadoso respeto que merece la inverosímil Cuenca. Es una flor marchita, que dió todo su perfume para

gala y deleite de España y quedó ella mustia y descolorida. No destroces con tus juegos sus pétalos secos; déjalos reposar guardados en el Libro de la Historia como recuerdo del amor más puro y generoso: el amor á la Patria.

J. Giménez de Aguilar,
Cronista de Cuenca.

EL DIRECTO A VALENCIA

Por iniciativa del Sr. Muga, uno de los conatos diputados monárquicos por la provincia de Valencia que sin miras políticas ha trabajado por el directo, se ha llegado á un acuerdo con el Sr. García Plaza, representante de Utiel y acérrimo defensor de las conclusiones de la Junta Magna que formaron el Ateneo Mercantil, la Unión Gremial, la Casa del Pueblo y otros valiosos elementos valencianos. Sin esa inteligencia preliminar, el directo no hubiese salido del Congreso, como no salió en Junio, porque la minoría democrática hace causa común con el Sr. García Plaza.

La previa inteligencia, en la que entran todos los diputados por Madrid, se pasa en la modificación del proyecto de ley en el sentido de hacer constar que en el concurso de anteproyectos (no sabemos si se conseguirá esta modificación) se prefiera al de un ferrocarril de vía ancha que recorra el trayecto más directo y corto entre Madrid y Valencia sin utilizar las líneas existentes y propiedad de las Compañías del Mediodía y del Norte.

Esto ya es algo serio, algo formal, y no el batiburrillo y la morondanga que hubo hasta ahora.

Hubo en Valencia, hace diez días, una junta previa, y el domingo, en la Magna, se llegó á un acuerdo.

Ahora, si los diputados por Valencia y Madrid empujan, se aprobará el proyecto de concurso, y con él se aprobará el levantamiento de la ya inicua, injusta é intolerable prohibición de sacar á subasta el complementario de Utiel á Cuenca.

Es preciso que antes de suspender sus sesiones las Cortes, aprueben el llamado proyecto de ley del directo, para realizar el concurso y para levantar ese absurdo veto á los legítimos deseos de Cuenca.

Si los valencianos se han unido, ambos proyectos serán pronto leyes. Y si no lo será el levantamiento del aplazamiento al ferrocarril de Cuenca á Utiel, á poco que los representantes de Cuenca empujen.

Por fortuna, creemos que ahora no sobrevivirán los piques, los celos y las envidias entre la representación valenciana, causa única de todos los anteriores fracasos.

De nuestro querido colega El País.

Crónica de un pueblo

El pueblo aparecía como un asimétrico montón de capiruchos denegridos y capitaneados por la torre. Era todo el villaje del mismo paupérrimo color: los unos fabricados con tierra apisonada, las techumbres de teja romana, todo terroso, agobiante, feo; descollaba también el alto muro del convento de la Merced en cuya arcada de ladrillo se veía el esquilón de vibrar melancólico, sonando misteriosamente sin ser vista la mano que lo tañía en esta noche de todos los Santos... Esto consideraba el cronista, inconscio y aburrido en el ambiente de este día de añoranzas lúgubres...

¿En qué pensaba? En la gran relación desesperante que guardan los muertos con los

que nos resignamos á pasar nuestra existencia sometidos á las inclemencias de un invierno triste y desapacible, dentro de un pueblo horro de ilusiones é ideales... ¡Qué vida la suya!

Su despertar de esta mañana no ha podido ser más inquietante y desesperado. La primera noticia del día que ha sabido, es que anoche murió, tras una agonía horripilante, el vecino de al lado. Dispúsose á celebrar todos los ritos de un funeral; á más de visitar después á un gran amigo que se hallaba con pulmonía y por ende, asistir también á las misas de cabo de año de otro que fué no menos amigo; y así todo por este orden.

Se comenta en el pueblo por el croar de los cuervos yagoreros y con parloteo de urracas, que el muerto de hoy aumenta en uno más los diez habidos, en la misma calle donde habita el cronista, desde muy poco tiempo á esta parte. La muerte ha hecho alto en su casa y puede acecharlo; pero no siente zozobra, ni temor ante el fantasma macabro... Se diferencia tan poco la muerte de la vida en un pueblo!..

En esto meditaba al recibir una carta.

Comprenderéis, compañeros en la prensa, que vuesta epistola de hoy, resulta altamente exóptica para mí vida gris y de un pesimismo desgarrador. Incitarme, para que en vuestra honrosa compañía coadyuve y coopere para formar desde aquí el cuerpo de redacción, de ese periódico, es amargar mi vida más... Ya siento la nostalgia de mi pasada vida en esa, de mis amigos, vosotros, los conquenses, de mis gratas tertulias en La Constanza; de aquél nuestro malogrado periódico. A pesar de ello mi contestación á la misiva de hoy es para desearos que vuestro periódico tenga éxitos constantes y responda á las necesidades de esa capital y para ponerme incondicionalmente á vuestra disposición.

Urban Copeda López de Haro.
Hueta, 1 Noviembre 1914.

De la biblioteca del Círculo de la Constanza, desaparecen los periódicos como por encanto.

¿No les parece á ustedes, que hay socios de una frescura adacadabrante?

Procuren comportarse los que fueren, que esos divertimientos, les costaría el figurar en estas columnas en gruesos caracteres y de los más negros, si son cogidos infraganti.

CHARLAS

Todos los temas de conversación en los momentos actuales, están, realmente, reducidos á uno sólo y exclusivo: La guerra, sus orígenes, desarrollo y consecuencias. Todos los asuntos interiores y muchos exteriores que afectan, más ó menos directamente, al orden material de nuestra vida, han perdido por completo el interés.

¿Quién en estos momentos se ocupa de cosas tan triviales como el problema de las subsistencias—por ejemplo—?... Necio será quien piense en semejante tontería. ¡Las subsistencias! Hagan ustedes el favor de callarse, caballeros, y no perturben nuestra importante expectación científico-general.

¿Qué ocurre allí en los campos de batalla? ¡Esto es lo esencial, lo interesante!

Las tristes circunstancias porque atravesamos, han servido para revelar la inmensa cultura de las muchedumbres. Los más complicados problemas de estrategia y de táctica, son cosa de coser y cantar para los que en paseos, casinos, cafés, tabernas y figones, despotrican en pro ó en contra de los invasores de Bélgica.

Algunos hay á quienes, por la seguridad y confianza con que hablan de los más remotos países se les cree ya cansados de conocer los sitios en que las operaciones se desarrollan.

Reims... Belgrado... París... Viena... Berlín... Londres... ¡De memoria se los saben!... Y si escuchando detalles minuciosos é interesantes de Semlin ó Lovaina, se le ocurre á cualquiera preguntarle:—¿Ha residido usted en esa población?—el orador, sin inmutarse lo más mínimo, contesta lo que dijo el otro:

—No, señores, no; yo no he estado allí, pero hace bastantes años que un primo mio estuvo á punto de ir.

Como todos los días se publican un centenar de mapas del teatro de la guerra, las masas se ilustran cada vez más, y hay quien conoce de memoria, á más de la situación de los ejércitos beligerantes, todas las poblaciones del orbe, las montañas, rios, campos atrincherados y sin atrincherar, y hasta los *cinés, lupis* y casas de préstamos de alguna importancia en cada población.

Claro que la improvisada cultura se presta á infinidad de errores. Hay quien cree, que todos los húngaros, sin excepción alguna, se dedican á hacer bailar á los osos y las monas al son de un panderó; que los *bengaleses* son la última creación de un afamado piro-técnico y que la Patagonia es una prolongación de Versalles.

Luego, como Francia é Inglaterra han recurrido á sus ejércitos coloniales, y, según suponen algunos, traen salvajes en abundancia, desde los que *visten*, casi, el sencillo traje primitivo de Adán, hasta los que usan varias túnicas superpuestas y van cargados de oro y pedrería, á modo de los ejércitos que estamos avezados á ver en las operetas de gran espectáculo, hay quien cree que entre los que están luchando en la fenomenal contienda, existen antropófagos, que hacen de su cuerpo cálida sepultura para sus víctimas.

No exageremos la nota, señores; sépase que esta guerra, aunque no lo parezca, es entre naciones civilizadas...

Lo cierto es, que aquí, en España, se ha tomado esto con el calor que acostumbramos á tomar todo aquello que no nos importa una palabra; y es de ver el entusiasmo con que se discute entre los partidarios de unos y otros, y de admirar la facilidad con que, haciendo campo de operaciones de las mesas de los cafés, y trincheras, fuertes y divisiones, de las cucharillas, tazas, platos y terrones de azúcar, se sostienen y resuelven grandes batallas.

Yo soy verdaderamente neutral, y mientras los germanófilos aseguran que ganando las huestes del Kaiser viviremos en el mejor de los mundos y los francófilos afirman lo contrario, más pesimista que unos y otros, creo que al fin y á la postre, ganen los que ganen, á nosotros—como siempre—nos tocará perder, y pienso que es una verdadera lástima que malgastemos tanto ingenio y tales energías y entusiasmos, cuando nada nos va en un asunto, y en cambio nos *neutralizamos de veras* en otros que nos afectan más de cerca.

Francisco Manzanares Capella.

Tarancón, 30-10-914.

Causa gran extrañeza á todos los que no saben cómo las gasta nuestro Ayuntamiento la falta de asistencia de la mayoría del Concejo, á las sesiones de la Junta Gestora del ferrocarril de Cuenca á Utiel. Sin duda es para ellos asunto de tan poca monta como la inconsistencia de los muros y tierras que han de sepultar á los vecinos de la calle de Alfonso VIII y Andrés de Cabrera, á poco que se les sople.

CARTAS

Para una que fué y no es.

Sabes que un ratón de redacción tuvo la desgracia de admirarte y lo que sintió fué doloroso, y después de impresión tan contemplativa, no debes tener ya para mí secreto alguno. No te escribo sencilla y llanamente, porque el hipérbaton se ha adueñado de mi espíritu y me resaca en alto grado dislocar todas las oraciones. ¿No ves en esto un síntoma de rebeldía? Pues ahí tienes, en esa condición una de las cualidades de las que nada has dicho. Yo soy en absoluto rebelde. Por serlo rechazo hasta la propia disciplina. Me indica la reflexión un camino, é inmediatamente me dirijo por el contrario. Muchas veces me ves sorprendido con que éste conduce á la verdad; la inesperada sorpresa está á punto de hacerme feliz un momento y, entonces, la reflexión, me reclama de nuevo y lloro enando digo: venturas del azar. Aquí tienes otra condición de la que

nada has dicho: tristezas del vivir por exagerada consecuencia. De las que tú has enumerado, el valor es la más recomendable de todas, pero no ese valor que es un reto, un alarde personal de altivez y majeza, sino ese otro que es dignidad, energía en las convicciones, conciencia limpia y cumplimiento del deber.

Comprendo que la timidez de los hombres te subleve, sobre todo si tú no tienes nada de tímida y te gustan los chistes y las medias encarnadas. Yo prefiero siempre estos del mismo color del vestido.

Mis pretensiones, respecto á la mujer, no pueden ser más inocentes. Primeramente le exijo el mayor aseo en la dentadura. La falta de este requisito, es para mí en absoluto imperdonable.

Me gusta la falda corta y soy enemigo del corsé, sin él y con bata, las mujeres me colorean en el alero. No me gustan las literatas, á no ser que disimulen sus conocimientos con una modestia que no parezca buscada de propósito. La modestia, sin esta condición, es la mayor de las vanidades.

Mi ideal absoluto, es una mujer frívola y elegante, arrepentida con mi sugestión y coregada por mi convencimiento.

TABIQUE.

CHISPAS

(Jauja)

De Tarancón para allá corre el inocente adagio, de que Cuenca es un país con tal arte administrado, que tiene fama de rico, económico y barato.

Y yo con perdón opino que llegará ese milagro, cuando la rana eche pelo ú odien la carne los gatos, ó pase un sólo minuto sin zumbiar los campanarios ó se celebre á su hora algún juicio por jurados, ó Chompa nos comunique una verdad predicando, por esas públicas calles las novedades del tráfico, ó que las carnes se vendan como se hayan pregonado sin que nos den por ternera, vacas y toros ancianos, ó el pescado, sino fresco que tenga menos de un año, y el Kilo en vez de ochocientos pese completo mil gramos. ó que cien revendedoras que vienen desvirtuando la natural y espontánea sazificación del mercado, se las ate corto para que no sigan explotando, ó que las harinas tengan menos agua y menos calcio, porque para el pan, señores, no debe haber pan-aguados ó que renueven las tablas en el puente de San Pablo antes que al abismo vaya Cuenca con el Seminario, y que don Ramón se aliere ó se altere don Eduardo con las cosazas que en Jauja se vienen ejecutando.

Entonces sí que será realidad para el adagio que allende de Tarancón sugestióna á los incautos.

Pero esas son fantasías, novelas y cuentos tártaros, pues el mismo Romanones correrá más que los galgos antes de que Cuenca sea económico y barato.

TABIQUE.

ACADEMIA DE CORREOS

Preparación completa para el ingreso en el Cuerpo, por profesorado especial y técnico. Próxima y nueva convocatoria.

HONORARIOS MÓDICOS
Calle del Quince de Julio, núm. 25
CUENCA

TRIUNFO FORENSE

Como tal puede calificarse en el alto grado obtenido por la brillantísima defensa de Félix Cubertoret y otros, en la causa procedente del Juzgado de Belmonte, por el delito de asesinato, el cual terminó en esta Audiencia el martes último, el defensor de los procesados, nuestro respetado y querido amigo, D. Arturo Ballesteros Rubio.

Pronunció este eminente letrado, una oración tan elocuente y razonada, como nunca se ha percibido en aquél recinto; á nosotros, que continuamente escuchamos sus fogosos y abrumadores discursos, por lo razonados, y brillantes, por lo elocuentes en la exposición, no nos ha sorprendido este éxito formidable del eximio criminalista.

No hay para qué decir; el Tribunal del jurado, dictó un veredicto en un todo conforme con sus pretensiones y la Sala absolvió á los procesados libremente, con toda clase de favorables pronunciamientos.

MUCCIAS SCEVOLA.

Después de hecha la primera tirada y por obstáculos en la maquinaria, no reparables de momento, rogamos á nuestros lectores perdonen este lamentable retraso, ajeno á la voluntad de la dirección.

SECCIÓN POLICIAL

Servicios en que ha intervenido el personal del cuerpo de Vigilancia de la provincia de Cuenca, desde el 13 al 20 de Noviembre de 1914.

A consecuencia de la visita girada por el Inspector jefe de vigilancia D. Tomás Flórez Vicente, á los establecimientos de venta de armas, el Sr. Gobernador civil interino, señor Solano, impuso la multa de cien pesetas, á cinco industriales de esta ciudad, por no llevar los libros-registros con arreglo á las disposiciones vigentes y expendir armas de todas clases sin exigir la presentación de la oportuna licencia, como está prevenido, lo cual hace que individuos de cualquier condición, puedan adquirirlas fácilmente.

Día 14. Fueron puestos á disposición del Juzgado municipal, Prudencio Chumillas Cava y Prudencio Leal, detenidos por los Vigilantes D. Fernando García y D. Desiderio Cuenca, por resultar autores de la sustracción de dos arrobas de granadas á Agustina Espeliz, dueña de la frutería sita en la Calle de D. Mariano Catalina, número 36.

—Ingresaron en la Cárcel, para cumplir 15 días de arresto gubernativo, Victor Moreno Moreno, Antonio Martínez Villalba y Agustina Collado Sanz, avecindados todos en la presa de «Cerdán», delincuentes habituales contra la propiedad, los dos primeros y expendedora de moneda falsa la última, que fueron detenidos por el Inspector Sr. Flórez, aspirante D. Julián Gimau y Vigilante D. Juan Valencia.

—Fueron denunciados al Juzgado municipal, Francisco Martínez Muñoz (a) Garrancho, Gonzalo Racionero Mora (a) el Borracho y Miguel Fernández (a) el Mangas, detenidos á la una de la madrugada por el Inspector Sr. Flórez y el Vigilante D. Gregorio Fernández, por producir alarma disparando petardos.

—Fué puesto á disposición del Juzgado de Instrucción, Sebastián Castillejo, individuo de pésimos antecedentes, que detuvieron los guardias municipales nocturnos D. Gregorio Muñoz y D. Ventura Cantero, en el sitio denominado «Cuatro Caminos» conduciendo una oveja muerta, que momentos antes, según confesó en la Inspección de Vigilancia, había sustraído de la tinada de los «Tornajos», de Verdelpino.

Por disposición de la Autoridad judicial, la carne de la res ocupada, fué entregada á la Institución de las Hermanitas de ancianos desamparados, de esta capital.

El citado Castillejo, es el mismo sujeto que el 24 de Octubre último, fué detenido por hurto de dos corderos á D. Manuel Bisier y gallinas á D. Santiago Escamilla.

JUAN CORRECHER
MADERAS DE CUENCA PARA CONSTRUCCION Y CAJAS-ENVASES

TRAVIESAS DEL FERROCARRIL, POSTES

SERRERIAS MECANICAS Y ALMACENES

MADRID
Paseo de las Yserías, 9



ARANJUEZ
Junto á la Estación del ferrocarril



CUENCA
Junto á Estación del ferrocarril

OFICINAS: Blanca de Navarra, 5, MADRID. ☼☼ Teléfono 296

CURA LA
ANEMIA, NEURASTENIA, CLOROSIS
INAPETENCIA
CATARROS CRÓNICOS, DEBILIDAD

Tuberculosis, Convalecencias, Trabajos anormales

Enflaquecimiento, etc., etc., el

NUCLEO-FERROL
MONTERO

Es el Tónico potencial, Reconstituyente por excelencia. Da Fuerza,
Energía y Vida.

De venta en todas las buenas Farmacias de España y en Cuenca.

SU AUTOR

FARMACIA MODERNA DE MONTERO